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Aos 08 (oito) dias do mês de abril de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente  João  Pedro
Nonnenmacher iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Inicialmente foi
apreciada a  Ata Nº006/2015.  Os vereadores receberam a Ata com antecedência,  com consequente
leitura  e  análise,  foi  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas  correspondências
recebidas no período de 18 de março a 08 de abril de 2015, merecendo destaque: O Ofício nº 005/2015
da  Sociedade  Hospital  São  Gabriel  Arcanjo  respondendo  ao  ofício  da  Câmara  de  Vereadores  nº
024/2015, apresentando em anexo cópias das prestações de contas requeridas. O convite apresentando
a Programação da 4ª EXPOSIÇÃO REGIONAL DE GADO LEITEIRO que será realizada nos dias 11
e 12 de abril na ASSOESSA de Vila Sampaio, Mato Leitão. O convite apresentando a programação da
EXPOSOL 2015 que se realizará de 30 de abril a 03 de maio na cidade de Soledade. O convite da
Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Ciência e Tecnologia da Assembleia Legislativa do RS para
participar de Audiência Pública no dia 14 de abril,  às 9h30min, na Sala João Neves da Fontoura-
Plenarinho, em Porto Alegre, para tratar sobre o Plano Estadual de Educação (PEE). Ofício nº010/2015
da  Secretaria  Municipal  de  Educação  e  Cultura  de  Cruzeiro  do  Sul  apresentando  convite  para
participação na Plenária referente ao PME (Planos Municipais de Educação) que realizar-se-á no dia
17 de abril, às 8h30min no Salão Paroquial da Igreja Matriz São Gabriel Arcanjo, Centro de Cruzeiro
do Sul.  O ofício nº  011/2015 da Secretaria Municipal de Educação e Cultura de Cruzeiro do Sul
comunicando que a Escola de Educação Infantil Doce Infância, localizada no Bairro Vila Rosa, terá
seus trabalhos iniciados no dia 09 de abril.  O ofício 13752/2015 da Telefônica Oi informando que
executará até o fim do ano as Obrigações de Universalização estabelecidas pelo Decreto nº 7512, de
30.06.2011,  e  na  Resolução  nº  598,  de  23.12.2012,  para  o  Serviço  Telefônico  Fixo  Comutado.
Comunicados do Ministério da Educação informando a liberação de R$ 11.186,00 (onze mil cento e
oitenta  e  seis  reais)  destinados  a  garantir  a  execução  de  Programas  do  Fundo  Nacional  de
Desenvolvimento da Educação. A INDICAÇÃO Nº 003/2015 do Vereador Ubirajara da Silva Marques
indicando  para  a  que  a  Administração  através  da  Secretaria  de  Obras  providencie  melhorias  na
infraestrutura  do  Parque Poliesportivo.  ORDEM DO DIA: O Projeto  de  Lei  Nº  027-03/2015 do
Executivo  QUE DISPÕE  SOBRE  O  ORDENAMENTO  ESTRUTURAL DOS  ÓRGÃOS  DA
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE CRUZEIRO DO SUL, CRIA CARGOS DE DIREÇÃO,
CHEFIA E ASSESSORAMENTO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não entrou na pauta e ficou
retido pelo Presidente para mais análises e estudos. O Projeto de Lei nº 028-03/2015 do Executivo
QUE  ACRESCENTA REQUISITO  PARA PROVIMENTO  DO  CARGO  DE  MOTORISTA,
CONSTANTE NO ANEXO I DA LEI Nº294-04/1992, em votação foi aprovado por unanimidade.
O Projeto de Lei Nº 029-03/2015 do Executivo QUE ADICIONA §6º NO ART. 71 DA LEI Nº665-
03/2007 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado por unanimidade.
O  Projeto  de  Lei  Nº  030-03/2015  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  A  CONVOCAÇÃO  DE
OCUPANTE  DO  CARGO  DE  ASSISTENTE  SOCIAL  PARA  UMA  CARGA  HORÁRIA
SUPLEMENTAR  DE  ATÉ  DEZ  HORAS  SEMANAIS  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,
colocado em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 031-03/2015 do Executivo
QUE AUTORIZA CONCESSÃO DE SUBVENÇÃO SOCIAL À ENTIDADE HOSPITALAR,
AUTORIZA  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO  SUPLEMENTAR  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 032-03/2015 do
Executivo  QUE  ESTABELECE  NORMAS  PARA  A  EXPLORAÇÃO  DO  SERVIÇO  DE
AUTOMÓVEIS  DE ALUGUEL (TÁXI)  NO MUNICÍPIO  DE CRUZEIRO DO SUL E  DÁ



OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não entrou na pauta e ficou retido pelo Presidente para mais análises e
estudos. O Projeto de Lei Nº 033-03/2015 do Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO
MUNICIPAL A FIRMAR ACORDO DE COOPERAÇÃO TÉCNICA COM O MINISTÉRIO
DA AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO, colocado em votação foi aprovado por
unanimidade.  O  Projeto  de  Decreto  Legislativo  Nº  001-03/2015  do  Legislativo  QUE  DISPÕE
SOBRE A CONCESSÃO DE DIÁRIAS E INDENIZAÇÃO DE DESPESAS DE LOCOMOÇÃO
À VEREADORES E SERVIDORES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO
SUL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, o Vereador Ubirajara da Silva Marques propôs emenda no
Artigo 4º incluindo § Único- Os Servidores que recebem o benefício do Vale Alimentação farão juz
apenas ao valor que ultrapassar o valor proporcional pago mensalmente divididos pelos dias de
trabalho,  colocada  em  votação  a  EMENDA foi  aprovada  por  unanimidade,  após  o  Vereador
Ubirajara da Silva Marques propôs uma emenda modificativa no Artigo 4º  alterando na tabela de
valores, a diária no valor de R$ 500,00 (quinhentos reais) para deslocamento para outro Estado
ou  Exterior  com  Pernoite  para  R$  400,00  (quatrocentos  reais),  colocada  em  votação  esta
EMENDA foi  reprovada por  05  (cinco)  votos  contrários dos  Vereadores  José  Carlos  Eckert,
Anastacia Maria Schuster Zart, José Flávio Wilgen, Gelcy Inês de Borba e João Henrique Dullius e 03
(três) votos favoráveis dos Vereadores Ubirajara da Silva Marques, Adriano Antônio Schneider e Jair
Guerino Klein. Colocado em votação o Projeto de Decreto Legislativo Nº 001-03/2015 com a Emenda
Aprovada, foi  aprovado por 05 (cinco) votos a Favor dos Vereadores João Henrique Dullius, Gelcy
Inês de Borba, José Flávio Wilgen, Anastácia Maria Schuster Zart e José Carlos Eckert e 03 (três)
votos Contra dos Vereadores Ubirajara da Silva Marques, Adriano Antônio Schneider e Jair Guerino
Klein. A MOÇÃO DE APOIO Nº 001/2015 de autoria do Vereador Adriano Antônio Schneider foi lida
e ficou retida para ser votada na próxima sessão atendendo o Regimento Interno em seu Art. 107, §
Único. A PROPOSIÇÃO Nº 001/2015 da Vereadora Gelcy Inês de Borba, em votação foi aprovada
por unanimidade.  A PROPOSIÇÃO  Nº  002/2015  do  Vereador  Ubirajara  da  Silva  Marques,  em
votação foi  aprovada por unanimidade.  A PROPOSIÇÃO Nº 003/2015 do Vereador Ubirajara da
Silva Marques, em votação foi aprovada por unanimidade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO
DA TRIBUNA:  O Vereador  ADRIANO ANTÔNIO SCHNEIDER saudou a todos,  falou sobre a
Moção de Apoio apresentada nesta sessão, considera muito importante para o Vale do Taquari, pois
aconteceram casos em que pessoas ficaram por diversas horas aguardando o IGP comparecer para
fazer os levantamentos e liberar os corpos, já presenciou um fato onde uma pessoa foi metralhada e
ninguém pode fazer nada, solicitou que os demais vereadores também apoiem e assinem esta Moção.
Pediu novamente um serviço de roçada na Linha Lotes criticando o Secretário de Estradas por ainda
não ter feito tal serviço, disse que quando é atendido nos seus pedidos faz elogios aos Secretários, mas
quando não resolvem irá criticar. Sobre a Praça Dona Laura, acha que precisa de um tratamento, os
canteiros necessitam de melhorias com preenchimento com terra e plantio de gramas, elogiou o serviço
exemplar do funcionário público Pedrinho, que capricha na limpeza da nossa Praça, também alegou
que nos dias de eventos com a ocorrência de chuvas há a formação de muito barro, problema que
deverá ser resolvido com a colocação de mais brita. O Vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES
saudou a todos, parabenizou o Prefeito Municipal por ter assumido o Hospital em acordo feito na
Promotoria em conjunto com os Vereadores, criticou muito a Administração anterior do Hospital pela
péssima situação financeira em que se encontra, inclusive o escritório de contabilidade que não fez os
pagamentos devidos dos direitos dos funcionários, lamentou o fato de ter vindo uma causa trabalhista
de alto valor para ser paga pela Prefeitura e alegou que muitas causas trabalhistas ainda estão por vir.
Alegou que no Posto de Saúde tudo está ok, mas o hospital está péssimo, o ex-diretor deveria ter sido
tirado  de  lá  com  um  camburão.  O  município  vai  precisar  usar  dinheiro  que  seria  investido  em
melhorias para cobrir os erros que aconteceram no Hospital. Referente a crítica do Vereador Adriano
ao Secretário Tio, alegou que tal serviço ainda não foi realizado em virtude do funcionário responsável



estar de férias,  mas assim que retornar será realizado o serviço.  Sobre a Proposição da Vereadora
Gelcy, parabenizou e elogiou a iniciativa da colega, alegou ser urgente tomar providências como o
Município de Lajeado fez, inclusive hoje ocorreu um acidente na Rua Rubens Feldens e por muito
pouco não foi fatal, como líder de Governo vai intervir com a Administração Municipal para que sejam
providenciados os quebra-molas e assim reduzir  os acidentes como ocorre em Lajeado. Sobre sua
Proposição solicitando a instalação de uma Ciclovia desde a Fábrica da Única Calçados até a Rua da
Divisa, alegou que tem muitos funcionários desta empresa que utilizam bicicleta para se deslocarem ao
trabalho, que enfrentam um trânsito terrível e correm sérios riscos de acidentes, com a Ciclovia teriam
os seus direitos assegurados e transitar com mais tranquilidade e segurança, esta instalação é muito
necessária e deverá ser providenciada urgentemente. Por fim agradeceu a todos os colegas Vereadores
e desejou uma boa viagem a Brasília e que não gastem mais de R$ 400,00 (quatrocentos reais) de
diárias. O Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou a todos, sobre o elogio do colega Vereador
Bira ao Prefeito por ter assumido o hospital, alegou que a Câmara de Vereadores também contribuiu
com isso, inclusive liberando em torno de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) de sobras do orçamento
da Câmara para ser utilizado em pagamentos de contas do hospital. Sobre a campanha de combate ao
mosquito da dengue, diversos Municípios da Região estão no controle e tomando providências, alegou
que esteve visitando a garagem da Prefeitura e se deparou com inúmeros pneus e móveis jogados a céu
aberto acumulando água, sendo o local preferido para a proliferação deste mosquito,  solicitou que
sejam  tomadas  providências  urgentes  que  sirvam  de  exemplo  para  depois  exigir  da  população.
Solicitou  providências  por  parte  do  Secretário  responsável  e  da  Administração  na  colocação  de
lâmpadas na Rua Alvísio Olivério Mallmann e na Rua da Divisa, onde tem trechos em total escuridão
ficando a população sem segurança, também solicitou que as lâmpadas fossem melhor distribuídas,
pois tem locais com excesso e outras em total escuridão. Sobre o Grupo de Escoteiros e o Clube
Náutico Delta que irão fazer um mutirão para limpeza das margens do Rio Taquari no próximo dia 11,
solicitou que demais proprietários de embarcações auxiliem, também o convite fica para a comunidade
em geral, é uma iniciativa válida e com certeza no futuro tais ações trarão efeitos, que a Administração
também se empenhe como está  acontecendo no Município de Lajeado e Estrela.  Comentou sobre
funcionários da Prefeitura que estão quase se aposentando e estão sem serviço a quase meio ano, a
alegação  seria  que  não  tem  máquinas  para  trabalhar,  assim  ficam  sentados,  aguardando  que  as
máquinas sejam consertadas e assim voltem ao trabalho, na sua opinião é um fato lamentável, além dos
serviços não estarem acontecendo, ainda está causando grandes prejuízos, pois os salários estão sendo
pagos sem trabalhar. O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou a todos, cumprimentou o Vereador
Bira pela sua proposição solicitando melhorias no Parque Poliesportivo, solicitou que fosse incluído o
serviço de limpeza, pois lá está virando um mato. Sobre a Moção de Apoio, já encaminhou proposição
referente ao assunto e torce para que nenhuma família precise do serviço dos peritos, pois só tem nas
cidades de Porto Alegre e Caxias, conforme orientação da Brigada Militar deveriam se unir o Vale do
Taquari e Vale do Rio Pardo para juntos terem este Instituto de Perícias. Alegou que ultimamente vê
muito noticiário referente roubos que estão ocorrendo cada vez com mais frequência, alguns criticam a
Brigada  e  a  Polícia  Civil,  mas  no  seu entender  precisamos  primeiro  ver  em que condições  estão
realizando suas funções, muitas vezes não tem nem material de expediente, disse que já auxiliou a
Brigada com pneus e gasolina, sempre que pode apoia a Brigada por que eles trabalham muitas vezes
em condições  precárias,  lamenta  que  a  Administração  ainda  não  liberou  recursos  para  auxiliar  a
Brigada e a Polícia Civil, até é a favor de liberar recursos do orçamento da Câmara neste sentido e
assim proporcionar melhores condições de trabalho a Brigada e a Polícia Civil. Informou que famílias
estão lhe procurando e reclamando que a Administração ainda não colocou as placas indicativas em
Ruas  recém  denominadas,  citou  como  exemplo  a  Rua  Oscar  Lenz,  na  Linha  Primavera,  projeto
encaminhado pela Vereadora Lovani, o mesmo acontece com a Rua Celestino Cardoso Siqueira, disse
que pediu informações com o Paulinho Mallmann que seria o responsável pelo setor e o mesmo alegou



que teria muitas placas prontas só que não estão sendo colocadas e inclusive teria pedido para que
fosse  anunciado na  Tribuna.  Elogiou  a  Vereadora  Gelcy pela  sua  proposição  onde  faz  pedido  de
colocação  de  quebra-molas,  disse  que  ficou  muito  bom o  quebra-molas  na  Baiúca,  solicitou  que
também fosse feito na Cascata próximo a Geriatria,  também ao longo da Rua Frederico Germano
Haenssgen até o cruzamento com a RST 453, também pediu para que no Projeto aprovado dos R$
1.500.000,00  (um  milhão  e  quinhentos  mil  reais)  já  fossem  logo  incluídos  os  quebra-molas  ou
redutores de velocidade. Novamente comentou sobre a área de terras da Minuano, solicitou auxílio dos
colegas  Vereadores  para que se mobilizem para recuperar  esta  área  novamente  para  o Município,
conforme explicações do nosso Assessor Jurídico Samuel, outros municípios tiveram êxito em reaver
áreas doadas nestes mesmos moldes, no seu entender lá será a melhor área para a instalação de um
novo Distrito  Industrial,  inclusive  já  enviou  documentos  relacionados  a  esta  área  ao  Dr.  Euzébio
Fernando Ruschel,  hoje Procurador  Geral  do Estado,  que irá  fazer  uma análise  e  dar  orientações,
também solicitou aos colegas Vereadores que na próxima sessão seja encaminhada Proposição em
conjunto para que a Administração tome providências. Nada mais havendo a tratar, o Presidente João
Pedro  Nonnenmacher  encerrou  a  sessão  convidando  a  todos  para  a  próxima  sessão  ordinária,  a
realizar-se no dia 29 de abril de 2015, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 08 DIAS DO MÊS DE ABRIL DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOÃO PEDRO NONNENMACHER
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


